

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SPORT, EXCELLENCE, FORMATION & SOLIDARITÉ L'AB CAMPUS inauguré



©Mathieu Prat

Ce mardi 30 mai, Le Maire et les élus de Ville de Bayonne aux côtés des partenaires et des bénéficiaires dont l'Aviron Bayonnais Rugby Pro, inaugurent l'AB CAMPUS. Livré en début d'année 2023, soit près d'un an après le lancement des travaux et réalisé sous la maîtrise d'ouvrage de la Ville de Bayonne, ce projet concrétise le projet global AB ETXEA et dépasse largement le périmètre du sport professionnel. Il traduit l'ambition de construire l'atelier des succès du club bayonnais, mais avant tout l'atelier des succès de celles et ceux qui participent à l'excellence sportive du territoire.

Les fondations du projet AB CAMPUS s'appuient sur des valeurs d'excellence avec des espaces dédiés à la pratique du rugby professionnel féminin et masculin, mais aussi des valeurs de solidarité avec un espace ouvert à tous les acteurs engagés du territoire. La formation est également au cœur du projet avec des espaces dédiés à l'apprentissage, la reconversion et la réussite scolaire des futures joueuses et joueurs.

L'AB CAMPUS, un espace partagé en faveur de la performance sportive, la reconversion de sportifs de haut niveau, en lien avec le sport amateur

La concrétisation de l'AB CAMPUS s'inscrit dans la démarche AB ETXEA portée par la SASP Aviron Bayonnais Rugby Pro en partenariat avec la Ville de Bayonne, et intègre un centre de formation sportif, un centre de formation scolaire et universitaire avec des espaces dédiés aux joueuses et joueurs en formation ainsi qu'à un public extérieur, un centre de performance pour l'équipe professionnelle de l'AB Rugby Pro, un espace dédié au rugby féminin pour le rugby d'élite féminin de Bayonne (ASB), et un espace dédié au sport associatif. L'AB CAMPUS offre une infrastructure adaptée à l'amélioration des performances des sportifs de haut niveau, et permet d'accompagner les anciens sportifs à la reconversion professionnelle, avec la création de formation dans des secteurs d'activité différents, en lien avec les besoins du tissu économique local.

Plus de 25 entreprises ont été mobilisées sur ce chantier, dont les travaux ont été dirigés par le groupement d'architectes Etchart/Arotcharen (accompagné par la SEPA – Société d'Équipement des Pays de l'Adour), en collaboration avec les services techniques de la Ville. Un soin particulier a été porté à la parfaite intégration du bâtiment dans le paysage urbain, conformément au souhait de la municipalité. Le bâtiment présente une surface de plancher de l'ordre de 2 700 m² développée sur 2 niveaux autour d'une halle sportive qui s'étend sur environ 960 m². L'ensemble du projet est à haute performance environnementale : niveau E3 C1.

La Ville a opté pour un bâtiment fonctionnel, contemporain et en phase avec les défis de transition (base consommation, gestion intelligente, éclairage LED ...). 134 panneaux photovoltaïques vont être installés sur les toits d'ici la fin du mois de juin et permettront d'alimenter le bâtiment en énergie.

Le nouvel atout de l'Aviron Bayonnais Rugby Pro

L'AB CAMPUS, est devenu le lieu de vie unique du secteur sportif de l'Aviron Bayonnais Rugby Pro, et même de toutes les composantes du club puisque l'espace restauration permet à chaque membre d'y déjeuner ensemble. Dorénavant, l'encadrement technique et les joueurs disposent de conditions d'entraînement optimales au sein de cette structure bâtie sur deux niveaux et réalisée sous la maîtrise d'ouvrage de la Ville de Bayonne.

Partie intégrante du projet global et bicéphale qu'est l'AB ETXEA (AB STADIUM + AB CAMPUS), ce centre de performance est un outil moderne et nécessaire pour répondre aux standards du Championnat et se pérenniser en Top 6. Cet espace est également un instrument au service de la jeunesse et de la formation sportive. Ce qui n'est pas négligeable alors même que le club ambitionne de bâtir à terme une équipe professionnelle composée de 50% d'éléments issus du territoire afin d'ancrer définitivement la marque du club comme LA marque identitaire sportive du Pays basque. Outre le volet sportif, ces installations seront diversement partagées : notamment avec les joueurs conventionnés du Centre de formation concernant la thématique scolaire, puisqu'elles abritent des salles de cours. Et elles seront aussi dédiées partiellement au rugby féminin et aux associations sportives et scolaires.

Le financement et le budget

Le coût de réalisation de cet équipement, porté et financé par la Ville, est de 7,2 M€, dont 2,5M€ financés par le Département des Pyrénées-Atlantiques, 500 000€ par la Région Nouvelle-Aquitaine et 200 000€ par l'État (DSIL)

L'AB CAMPUS, s'inscrit dans un projet global de requalification urbaine, porté par l'Agglomération Pays Basque et la Ville de Bayonne (îlot Montalibet), et dans le cadre du programme « Action cœur de ville » de Bayonne. En plein centre-ville, il est relié à la ligne T2 du Tram'bus et à l'ensemble du réseau Txik Txak pour faciliter l'accès au centre de formation.